

あこう(のたより)

4月

発行責任者
校長 猪股 英介

「令和4年度の始めにあたって」

こんにちは。4月に第27代目の校長として着任いたしました猪股英介（いのまたえいすけ）と申します。教科は数学、年齢は56歳です。どうぞよろしくお願います。

今年度は13名の教職員と141名の新入生を迎え、全校生徒420名で新年度がスタートしました。生徒、教職員それぞれにとって充実した1年間となるよう精進してまいります。

お子様一人一人にしっかり目を配り、よりよき成長、能力の伸長、希望の進路実現に教職員一同、全力で取り組んでまいりますので、本校の教育活動に対し、ご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。



今回は、始業式訓示と入学式式辞から抜粋し、私の思いを保護者の皆さんにお伝えしたいと思います。

始業式（2、3年生に対する訓示の抜粋）

唐の詩人、劉希夷（りゅうぎい）の「白頭を悲しむ翁に代わりて」と題する詩の一部に、「年年歳歳花あい似たり 歳歳年年人同じからず」という言葉があります。「毎年美しい花は同じように咲くが、この花を見る人々は毎年かわっているのだ」という意味です。学校の場所は変わっていないが、毎年春になると、生徒は入れ替わり、先生もまた替わる。学校の春というのは、実に新鮮で新たな出会い、新たな出発のような季節であると思います。

皆さんに希望することは、「今年1年間、毎日毎日を真剣勝負で頑張ってください」ということです。部活動にしろ勉強にしろ、学校で学ぶことに無駄なことは何一つとしてありません。高校時代に身につけた様々な知識や技術は、生活に直接関わることはそれほど多くはないかもしれませんが、すぐに役立つというものではないかもしれませんが、しかし、それらを磨くことによって生活の知恵となり、皆さんのなかの引き出しとなっていきます。3年生は高校生活最後の学年になります。自分の進路を決めなくてはならない学年でもあります。有終の美を飾るべく最終学年を頑張ってください。2年生は、学校の中核となって活躍する学年です。中だるみにならないよう、初心に戻って、この1年間を引き締めて学校全体を引っ張っていきましょう。

この1学期をどのように過ごすかで年度の終わりに結果が大きく違ってきます。皆さんが、1年間、充実して学校生活を送ることを希望して訓示とします。

入学式（新入生に対する式辞の抜粋）

高校生活を始めるにあたって是非心がけて欲しいことを二つお話しします。

その一つ目は、「高い志を持って、自らの可能性に挑戦してほしい」ということです。

高校生活は、長い人生の中にあっては、ほんのわずかな時間にすぎませんが、最も生命力にあふれ、感受性も強く、多くのことを吸収できる時期でもあります。21世紀の担い手である皆さんは、社会人としての果たすべき使命を自覚し、自分の将来の進路を決めるために、高い志を持って、五高で学ぶという覚悟を決意してほしいと思います。意欲と志のあるところには、必ず道が開けてきます。皆さんは、一人ひとりに優れた個性があり、鍛えれば大いに伸びる可能性を秘めています。本校でのいろいろな活動の中で、大いに学び、見聞を広め、心身を鍛え、高い志を持って、自分の可能性に果敢に挑戦してくれることを期待しています。

二つ目は、「他人への思いやりや優しさを持ってほしい」ということです。

私たちは一人で生きているのではなく、多くの人たちの支えがあって今があります。支えてくれた人々への感謝の気持ちを忘れず、常に他の人のことに思いをはせる、豊かな心を持つことが極めて重要です。本校の校訓の一つに「融和」があります。融和とは、「人は人を浴びて人になる」ということです。皆さんには、この学び舎で、先生や友人との様々な交流を通して、思いやりと優しさを持った温かい人間として成長してほしいと思います。

～入学式～ 4月8日(金)

4月8日(金)の晴れの日に入學式が行われました。今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、出席者を新1年生、保護者および職員に限定して実施しました。令和4年度の新1年生は142名です。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。五島高校は皆さんを心より歓迎します。皆さんもチーム五高の一員です。すばらしい高校生活を送れるように、職員・生徒一丸となり頑張っていきましょう。



ようこそ五島高校へ！ 新転任の先生方のご紹介

猪股 英介	校長先生	(数学)
朝長 芳卓	教頭先生	(理科)
田中 夢美	先生	(看護)
大塚 洋輝	先生	(地歴)
松尾 健太郎	先生	(音楽)
坂本 すみれ	先生	(国語)
今田 直弥	先生	(保健体育)

西尾 美香	先生	(英語)
棕尾 清志郎	先生	(国語)
菊池 舞	先生	(家庭)
坂本 奈々	先生	(事務)
山田 美津子	先生	(事務)
平田 万佐洋	先生	(事務)



新生活に向けて ～入寮式～

4月8日(金)本校メモリアルホールにおいて、入寮式が行われました。今年度は男子4名、女子5名、計9名が入寮しました。学校長の歓迎の挨拶の後、入寮生を代表して1年5組の瀬崎友楽さんが力強く誓いのことばを宣誓しました。寮生活において多くの事を学び、充実した生活を送っていきましょう。



普通科74回生・衛生看護科47回生 結果総括

- ① 国公立大学合格者数62名
- ② 国公立大学合格率66.0%
- ③ 難関大合格者数4名(東京医科歯科大学医学部医学科1名、九州大学3名)
- ④ スポーツコース：国士舘大学、福岡大学、志学館大学、大阪商業大学、徳山大学、長崎国際大学、各種大学・専門学校等へ進学
- ⑤ 衛生看護科：准看護師資格試験合格率100%

※合格者数は現役生のための延べ人数

頑張った、卒業生！

「本物になる」をスローガンに、一人ひとりが進路実現のために最後までよく頑張りました。国公立大学合格率に関しては65%を越え、素晴らしい結果となりました。それ以外でも、それぞれが個々の進路実現に向かって粘り強く取り組む姿勢が多く見られました。全体的に学習に対する意識が高く、低学年時から受験を見据えた姿勢がこのような結果に繋がったと思います。学習に、部活動に、行事に何事にも全力で取り組む五高の良き伝統をその姿で後輩に示してくれました。それぞれの進路へ飛び立った卒業生の今後更なる活躍に期待します。

PTA総会のご案内 ～5月14日(土)～

PTA総会・学年PTA・学級懇談会を5月14日(土)に開催します。普段見る機会のない生徒たちの授業での様子や、真剣に学習に取り組む姿をぜひご覧ください。多数の保護者の皆様のご参加をお待ちしております。コロナウイルス感染の状況により、書面決議になる場合がございます。

各学年より

「+αの成長」

第1学年主任 礎 洋一郎

第1学年の皆さん、入学式、新入生オリエンテーションと慌ただしい日々が続き、不安も多かったと思います。これから、様々なことを経験していくと思います。その日々の積み重ねが、あなたの成長に繋がります。今後、失敗やうまくいかないこともあるでしょう。いろいろなことを無駄にせずに「+αの成長」に繋げてください。日々の経験を大切にしてください。

保護者の皆様、これまで手塩に掛けて育まれた大切なお子様の教育に携わせていただくことに、学年職員団一同、心が引き締まる思いです。これから三年間、大切なお子様の指導・支援を行って参ります。どうぞ、宜しく願いいたします。

「Keep Going (進化し続ける)」

第2学年主任 西村 卓也

生徒の皆さんへ。昨年度1年間の「進化」を止めず、「なりたい自分は自分で創る」ための土台を築くために、今年度のスローガンを「Keep Going (進化し続ける)」としました。これから様々な壁にぶつかるかもしれませんが、一緒に乗り越え、突破していきましょう。「進化し続ける」皆さんを我々2学年職員団は心から応援し、全力で支えていきます。

保護者の皆様へ。お子様のご進級、誠におめでとうございます。高校卒業後の進路実現には、2年生での成長（学力・人間力・スポコは競技力）が大変重要です。これまで以上に保護者様と連携しながら、大切なお子様の力を伸ばしていくために努めて参りますので、今後ともご理解とご協力を賜りたく存じます。今年度も宜しく願いいたします。

「突破！」

第3学年主任 辻 忠

昨年度から引き続き、学年主任を務めます。よろしく申し上げます。

生徒の皆さんへ。今年度の学年スローガンは「突破！」です。高校3年生の受験は、これまでの人生の中で一番高く分厚い壁です。他にも、高総体等の各種大会や体育祭など、超えなければいけない壁もたくさんあります。147名全員が互いに高め合い、一丸となって壁を突き抜けてほしいです。一年間、ともに頑張ってください。

保護者の皆様へ。お子様の指導におきましては、面談を充実させ、個々に応じたきめ細かい指導を充実させます。保護者の皆様との連絡を密接に行い、指導が適切に行われるよう努めて参りますのでご協力よろしく願いいたします。

新入生オリエンテーションを行いました。

4月11日（月）から14日（木）の4日間で、校内にて新入生オリエンテーションを実施いたしました。1人1台パソコンオリエンテーションや集団行動訓練など様々なプログラムを通し、高校生としての新生活をスタートするための資質を身につけようと、生徒は一生懸命に取り組んでいました。

クラス単位での活動もいくつかありました。どのクラスも生徒同士が助け合い、また一致団結して目標に向けて活動していました。

今後も各自の目標に向けて、日々を大切にし、懸命に取り組んでほしいものです。

